

令和4年度 養父市立高柳小学校だより



たかやなぎ

No.9

令和4年7月20日

《 一日一日を大切に 有意義な夏休みを！ 》

いよいよ子どもたちにとって楽しみな夏休みが始まります。この4月以来、子どもたちの健やかな成長を支え、本校の教育にご協力いただきありがとうございました。本日持ち帰ります通知票「あゆみ」を参考にされ、ご家庭でのお子様によりよく伸びる話題と励ましの材料にしていだければと思います。

夏休みは、1学期の生活や学習を見つめ直し、2学期に備えて志を新たに準備する絶好の機会です。家の手伝いを決めて継続する、苦手な学習を克服するなど、何か続けられるものを見つけて、夏休み中続けられれば得るものがあるのではないかと思います。「夏休みのくらし」や養父市“親子ではぐくむ「5つの生活習慣」”をもとに、お子様と夏休みの生活や学習について話し合ってくださいますようよろしくお願いいたします。これまで身に付けてきた規則正しい生活のリズムを維持し、夏休みの豊かな経験が2学期からの学校生活をさらに充実させるきっかけや原動力になりますよう願っております。

養父市“親子ではぐくむ「5つの生活習慣」”

1 早寝・早起きの習慣

規則正しい生活リズムは、子どもの発達に欠かせない習慣です。早寝・早起きをすると、朝の目覚めがすっきりし、その日一日を元気にスタートできます。

2 規則正しい食事の習慣

一日三食の食事の中でも、朝食は特に一日の心の安定や集中力、体力を向上させ、体のリズムを整えます。毎朝食事をとる習慣を子どもの時から身に付けることで、生涯を通じて健康的な生活を送ることができます。

3 あいさつの習慣

あいさつはよりよい人間関係を築く出発点です。

4 片付けの習慣

身の回りの片付けをすることは、物を大切にする心を育てます。さらに「自分のことは自分で」という自立心や責任感の基礎を育みます。

5 読書の習慣

読書は豊かな感性や情操、思いやりの心、考える力を育てます。また、新たな言葉との出会いを通して、言語力や表現力が高まります。



《 7月の草庵先生の教え 反観内省 》

7月の生活目標は「^{はんかんないせい}反観内省」です。意味は「自分のことをよく考えて、深く省みること」です。高柳小学校では1学期の生活をふり返し、各学年でめあてを考えました。「相手を見て元気にあいさつ」「自学を1ページ以上する」「字を丁寧に書く」「相手の顔を見て話を聞く」「自分が出来なかったことを見つけて目標を立てる」「めあてに合ったふり返しをする」などのめあてを決めて頑張っていました。

今日で1学期は終わりますが、夏休みも引き続き自分たちの考えためあてを意識しながら、毎日の生活や学習に取り組んでほしいと思います。



《 4年 手話教室 》

6月30日、4年生が八鹿手話サークルの方を講師に迎えて手話を学びました。あいさつ、家族、学校に関する単語など身近な言葉の手話での表し方を教えていただきました。数字やひらがなの指文字も教わり、早速に習ったことを活用し、「私の名前は〇〇です」と手話で自己紹介をしあいました。子どもたちからは「コミュニケーションがとれて楽しかった」という感想が聞かれました。意欲的に学ぼうとする姿勢が素晴らしかったです。

《 地区懇談会 》

8日、民生児童委員の皆様にも参加いただき、地区懇談会を開催しました。全体会は各教室をオンラインでつないで行い、地区別懇談会は各教室で行いました。各地区のラジオ体操や地区行事などについて話し合われました。ご参加ありがとうございました。

《 6年 市長出前講座 》

8日、6年生が養父市長による出前講座を受けました。少子高齢化が進み、このままでは養父市の人口はますます少なくなってしまう。人口2万人を維持するために、メタバース（仮想空間）、ワーケーションなどの取組が進められていることを教えていただきました。特に6月末より始まった「バーチャルやぶ」の話には子どもたちも興味津々のようでした。ふるさと養父市の今と将来について考える貴重な機会となりました。

《 1年・こども園 七夕交流会 》

6日、1年生が来年度入学予定のこども園5歳児12名を招き、七夕交流会を行いました。小学校では一番下の学年の1年生も、交流会では立派なお兄さん、お姉さんです。優しく丁寧に教えてあげながら、一緒に七夕の飾りを作る姿が見られました。できあがった笹飾りを持って、みんなで「七夕さま」の歌を歌いました。最後の片付けまでしっかりと頑張るなど、入学から3ヶ月間の大きな成長を感じることができた七夕交流会でした。

《 ラジオ体操練習 》

11・13・15日の朝、夏休みのラジオ体操に向けて、正しく体操ができるように全校生で練習を行いました。手を伸ばすところ、目線など気をつけるポイントを確かめながら練習しました。夏休みの各地区でのラジオ体操で、もっと上手になっていくことでしょう。

《 1年・但農生 交流会 》

15日、1年生が但馬農業高校の生徒と交流会を行いました。ペアの生徒と一緒に自分のプランターにセンニチコウや綿の苗を植えました。高校生のお兄さん、お姉さんに優しく教えてもらい、スムーズに作業を進めることができました。綿にまつわるクイズもありました。正解する度に歓声上がり、大盛り上がりでした。秋には綿が収穫できます。収穫した綿も使って、次の交流会ではクリスマスリースを作成する予定となっています。



4年 手話教室



1年・こども園 七夕交流会



地区懇談会



ラジオ体操練習



6年 市長出前講座



1年・但農生 交流会